



Secrétariat Central à la Formation - ocso

Abbaye Notre-Dame du Val d'Igny, 28 février 2019.

Newsletter 20

A los Superiores, los Secretarios Regionales,
y los Hermanos y Hermanas que están interesados en la formación ocso.

Región REMILA:

Curso para los formadores de REMILA:

Del 7 al 14 de noviembre tuvo lugar en el monasterio Santa María del Paraíso, Ecuador, el Curso para formadores de REMILA, con el tema: **Crecimiento humano y espiritual de las personas en formación desde los Padres Cistercienses**, dirigido por Dom Pedro Edmundo Gómez, osb. Estuvieron representadas trece comunidades de la Región con un total de diecinueve participantes.

El encuentro se desarrolló en un muy buen clima de colaboración, participación y fraternidad. Se tuvieron tres sesiones de una hora por la mañana, y por la tarde dos momentos de diálogo (grupal y plenario). Los temas se presentaron a partir de textos de nuestros Padres y una actualización en videoconferencias, sin perder nunca de vista el aspecto formativo de los contenidos y su aplicación a nuestro servicio como formadores.

El curso tuvo una sección introductoria con el tema *Lazarus speculum novitii*: La identificación entre Lázaro y el novicio en los Sermones de Bernardo de Claraval —Elementos para una teología monástica del noviciado—. Y dos



bloques temáticos. Bloque I: Coordinadas *teológico-espirituales* del crecimiento humano y espiritual de las personas en formación: Conversión-predestinación/libre albedrío-curación del monje formando en los Sermones cuaresmales de Isaac de la Estrella. Bloque II: Curación concordia-crecimiento de la facultad concupiscible del monje-formando. Salmo 130 *Sicut ablactatum super matrem suam...* —Orientaciones y herramientas para la construcción de la concordia con los deseos en algunos autores monásticos medievales—.

Ver **Anexo 1**: Presentación sintética de los temas (4 páginas, en español).

A modo de evaluación de los contenidos se nos propuso realizar en los meses siguientes un trabajo de conjunto coordinado por mail, a partir del Salmo 132: La vida comunitaria: concordia con la agresividad, la curación de la facultad irascible. Siguiendo el esquema del bloque II distribuido entre todos los participantes.

(Informe por Hermana María José – SRF – REMILA)

Un anuncio de parte de Dom André Barbeau de la Abadía de Val Notre Dame:

Val Notre-Dame (Oka) ha publicado dos colecciones de libros de 1989 a 2014: *Voix Monastiques* (22 títulos) y *Pain de Cîteaux* (35 títulos).

En la colección de *Voix Monastiques*, aún quedan de muchas copias de *Dieu seul*, biografía de San Rafael por Dom Gonzalo, traducido por Dom Yvon-Joseph. Este es el único título que Val Notre-Dame puede ofrecer en esta colección.

En la colección de *Pain de Cîteaux*, son agotados 3 títulos: volúmenes 2, 3 y 25. Todos los otros títulos están todavía disponibles y se los encontrare en **Anexo 2** los títulos y una descripción de cada volumen.

La Abadía de Val Notre-Dame ofrece gratis todos los volúmenes que le interesan. Lo pedimos sólo corre con los gastos de correos o de transporte.

(Coordinadas de Dom André: ver en el *Elenchus*; el sitio de la abadía: www.abbayevalnotredame.ca).

La primera Parábola de San Bernardo:

Hermano Bernard-Joseph de la Abadía de Orval (Bélgica) tuvo la amabilidad de informarnos para la bibliografía de la edición francesa del programa de formación *Experientia*, de su artículo en *Collectanea* 68 (2006) 235-245: *Bernard de Clairvaux, Première Parabole. Le fabuleux récit du retour du fils du roi*. Esta es la traducción del texto de San Bernardo con una breve introducción y un comentario breve.

La encuentra el texto en **Anexo 3** (10 páginas, en francés) o en el sitio web de *Collectanea*, bajo la rúbrica *Trésor littéraire cistercien*- la visita al sitio también vale la pena...!

Vida monástica en la diócesis de Reims en los siglos XI y XII:

Fue bajo este título que, en sábado, 26 de enero de 2019, Patrick Demouy, profesor emérito de historia medieval en la Universidad de Reims-Champagne-Ardenne, dio una conferencia en la Abadía de Val d'Igny. Señor Demouy amablemente puso su texto disponible.

Ver **Anexo 4** (10 páginas, en francés).

*

Newsletter 21

31 de Mayo 2019.